
GERAL, P3

LULA VENCE NO  
PRIMEIRO TURNO E FREIXO 

EMPATA COM CASTRO
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SAMANTA SANTOS, MORADORA  
NO JACAREZINHO, GANHOU  
A TV DE 32 POLEGADAS,  

NO SORTEIO DO DIA 1º DE MAIO
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VOTOU, 
GANHOU ! 

COLUNA 
ESCUTA O 
DOUTOR!

CIGARRO 
ELETRÔNICO 
SE ESPALHA 

ENTRE 
JOVENS 
GERAL, P2

COLUNA  
A VOZ DO RIO

COLUNA RIO 
PRESENTE

PESSOAS 
COM MAIS 
DE 50 VÃO 
TOMAR A 

QUARTA DOSE 
CIDADES, P4

VOLTA  
DO USO DE 

MÁSCARAS É 
QUESTÃO DE 
BOM SENSO

GERAL, P6

LARISSA 
MAXIMILIANO 
É A MAIS SEXY 
DO BRASIL! 

por Alandim  
do Catra

E

Coluna do 

FUNK

EMPRESÁRIO É  
HOMENAGEADO NO CATETE  

CULTURA, P8

CRIANÇA É 
BALEADA 

NA CABEÇA 
EM 

CURICICA 
 POLÍCIA, P7

VALE-GÁS COMEÇA 
A SER PAGO DIA 17 

SERVIÇO, P10
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ESPORTES, P11

COLUNA  GATA DO POVO

MATHEUZINHO 
FICA NO FLA 
ATÉ 2026  
 ESPORTE, P12

CEMITÉRIO DE 
ILHA GRANDE 

EM FESTA

PREFEITURA DE ANGRA DOS 
REIS ATENDE POPULAÇÃO 
QUE PEDIA SOLUÇÃO PARA 
CEMITÉRIO DE ABRAÃ. 
GERAL, P3

TRAP
CHEFIN 
É A NOVA 
REVELAÇÃO 
DO TRAP
CULTURA, P9
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O 
Dia Mundial de 
Ação dos Trans-
tornos Alimenta-
res, comemora-

do hoje (2), tem como foco este 
ano o movimento Cuidando de 
Quem Cuida. A data foi cria-
da em 2015 pela Academy for 
Eating Disorders, e seu objeti-
vo principal é promover ações 
mundiais para conscientizar, 
sensibilizar e informar a po-
pulação sobre os problemas re-
lacionados a esses distúrbios.  

Em todo o mundo, estima-se 
que mais de 70 milhões de pes-
soas sejam afetadas por alguma 
forma de transtorno alimentar, 
seja anorexia, bulimia, trans-
torno de compulsão alimen-
tar, entre outras. O coordena-
dor da Comissão de Transtor-
nos Alimentares da Associação 
Brasileira de Psiquiatria (ABP), 
José Carlos Appolinário, disse 
que os transtornos alimenta-
res são doenças mentais dife-
rentes, “porque o limite entre 
a doença mental e a doença clí-
nica, às vezes, é muito tênue”.

Pessoas com anorexia ner-
vosa, por exemplo, podem atin-
gir graus de desnutrição muito 
grandes, perda de proteínas, 
baixa de pressão arterial e de 
potássio, podem até morrer em 
função da desnutrição. As pes-
soas com bulimia nervosa, com 
vômitos autoinduzidos e uso de 
laxativos e diuréticos, podem 
causar alterações hidroeletrolí-
ticas que também podem levar 
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à morte. Essas alterações ocor-
rem quando os níveis de hidra-
tação e de eletrólitos corporais, 
como sódio, potássio, cálcio, 
magnésio, entre outros, estão 
descompensados. “São trans-
tornos mentais com consequ-
ências muito importantes sobre 
a saúde física dos indivíduos”.

�������	
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Segundo o médico psiquia-

tra, a ABP tem incentivado a 
divulgação desta data e de todos 
os tópicos da campanha. Como 
associação de psiquiatras e pro-
fi ssionais de saúde mental, a 
entidade tem o papel impor-
tante de ajudar a população a 
ter um conhecimento maior 
sobre transtornos alimenta-
res. De acordo com ele, isso 
pode fazer com que as pes-
soas tenham um diagnóstico 
precoce, porque quanto mais 
cedo é iniciado o tratamento, 
melhor é o prognóstico.  “Essa 

conscientização da população 
em relação a transtornos ali-
mentares é uma atividade que 
a ABP desenvolve, inclusive 
divulgando o dia mundial e 
levando informação à socie-
dade. Os pais e familiares 
vão ser muito ajudados nisso 
para levar mais precocemente 
seus fi lhos, parentes e pessoas 
conhecidas que tenham esses 
problemas a suspeitar antecipa-
damente da doença”, afi rmou.

O tratamento para pes-
soas com transtornos alimen-
tares tem que ser multiprofi s-
sional. Deve ser conduzido 
por um psiquiatra, um psicó-
logo, um nutricionista e um 
clínico. “Esses quatro profi s-
sionais têm que atuar conjun-
tamente. Várias dessas condi-
ções vão necessitar de conheci-
mentos específi cos”, lembrou o 
especialista, acrescentando que 
a anorexia nervosa é conside-
rada a doença de maior mor-

talidade na psiquiatria.
Agente de transformação
Para marcar a data, a Asso-

ciação Brasileira de Transtornos 
Alimentares (Astral), que con-
grega mais de 40 grupos espe-
cializados de diversas regiões 
do país, promove campanha 
com o tema Seja um agente de 
transformação!.

A campanha inclui a publi-
cação de uma série de vídeos e 
pequenos informativos para as 
redes sociais da entidade, pro-
duzidos em colaboração com 
profi ssionais de saúde espe-
cializados.

A Astral defende que a pre-
venção dos transtornos alimen-
tares se faz estimulando uma 
alimentação saudável e ade-
quada, livre da cultura da dieta 
e da culpa, “um estilo de vida 
ativo, sem foco exclusivo no 
peso corporal, e o incentivo à 
construção de uma imagem cor-
poral positiva”.

Alerta foi 
feito no Dia 
Mundial de 
Ação dos 
Transtornos 
Alimentares

Divulgação

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, assinou ontem 
a portaria que regulamenta o programa Telessaúde Bra-
sil, para atendimentos especializados médicos a distância 
a municípios localizados em áreas remotas, rurais e indí-
genas do país.  

Por meio do Telessaúde Brasil, o governo pretende faci-
litar o acesso a atendimentos pré-clínicos, suporte assis-
tencial, consultas, monitoramento, diagnósticos e acom-
panhamento médico durante o tratamento ou após proce-
dimentos cirúrgicos.

A portaria, que nos próximos dias deverá ser publicada 
no Diário Ofi cial da União, estabelece “critérios, normas e 
parâmetros para os atendimentos por meio da tecnologia da 
informação”, seguindo as diretrizes de órgãos competentes 
como a Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
e a Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS)”.

“Estamos entrando com pé fi rme em uma nova era da 
medicina, com o uso de tecnologias de informação e comu-
nicação, para uma verdadeira revolução no sistema de saúde, 
trazendo mais acesso, efi ciência, efetividade e mais custo 
efetividade nas políticas públicas de saúde”, disse o minis-
tro durante a cerimônia de assinatura da portaria.

Queiroga lembrou que a pandemia deixou ensinamen-
tos. “Hoje, ninguém duvida da efi ciência e da necessidade 
de termos sistemas de saúde e acesso universal fortes e resi-
lientes para superarmos as emergências de saúde pública 
que possam aparecer, tanto para doenças transmissíveis 
como para doenças crônicas”, disse.

De acordo com o ministro, a atenção primaria “é o prin-
cipal nicho para o uso do Telessaúde, uma vez que vai apro-
ximar atenção especializada da atenção primária à saúde, 
evitando deslocamentos que às vezes são complexos em 
países de dimensões continentais como o Brasil”.

“Vai fazer com que cheguemos a populações esqueci-
das, como as indígenas em aldeias distantes. A estratégia 
de saúde digital poderá nos ajudar, ampliando acessos; con-
trolando fatores de riscos como hipertensão arterial, dia-
betes e tabagismo; além de estimular atividades físicas de 
uma maneira muito mais efi ciente do que fazemos hoje”, 
argumentou Queiroga.

Ele defendeu a democratização do acesso à saúde, e o 
uso do ambiente digital para se atingir esse objetivo. “O 
eletrocardiograma e a interação com médicos especialis-
tas de diversas localidades podem dar suportes aos médi-
cos que estão nas unidades avançadas”.
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Aproveito a efeméride da última terça-
-feira, dia 31 de maio, Dia Mundial 

Sem Tabaco, para alertar sobre a segurança 
do uso dos cigarros eletrônicos. Embora 
seja proibido no Brasil desde 2009 pela 
Resolução de Diretoria Colegiada nº 46, 
da Anvisa, o uso dos vapes, como tam-
bém são chamados esses dispositivos, está 
se disseminando rapidamente, sobretudo 
entre os mais jovens. 

Nas redes sociais, os e-cigs ou pods, 
outros nomes pelos quais são conheci-
dos, têm sido cada vez mais difundidos. 
É comum ver jovens compartilhando suas 
experiências de uso e mostrando formas 
caseiras de montar o próprio produto no 
TikTok. Apesar de proibidos, são vendi-
dos livremente em tabacarias e bancas de 
jornal de todo o Brasil. 

Sabemos que o lobby da indústria taba-
gista, que mata segundo a ONU mais de 8 
milhões de pessoas por ano (mais até que 

Cigarro eletrônico: 
desligue essa ideia

Escuta o Doutor!

>> O DEPUTADO LUIZ ANTÔNIO TEIXEIRA JR, MAIS CONHECIDO COMO DR LUIZINHO,  é médico ortopedista com MBA executivo em saúde pela Coppead e pós-graduação em medicina 
do Esporte e do Exercício. Fundou sua primeira clínica aos 30 anos e é casado com a também médica Sara Bragança, com quem tem dois fi lhos, a Bia e o Lipe. Está em seu primeiro mandato de 
deputado federal. Antes de entrar para a política, foi secretário municipal de saúde de Nova Iguaçu (2013-2015) e secretário de Estado de Saúde do Rio (2016-2018).

doutorluizinho.com.br
por��DOUTOR LUIZINHO

@DoutorLuizinho @DoutorLuizinhoT

a indústria bélica) é muito forte. Isso tal-
vez explique por que, em 2019, a Anvisa 
iniciou um processo regulatório que pode 
levar à liberação dos cigarros eletrôinicos. 

Contra essa possibilidade, 46 entida-
des médicas se posicionaram contrárias a 
essa possibilidade. Em documento enviado 
em 09 de maio à Anvisa, elas escreveram: 
“Os cigarros eletrônicos não podem rever-
ter décadas de esforços da política de con-
trole do tabaco no Brasil”. 

Não se trata de liberdade de escolha, 
como defendem os entusiastas da liberação. 
Apesar de as pessoas terem, sim, o direito 
de se matar, é preciso lembrar que o tabaco 
gera imenso prejuízo aos cofres públicos. 
Ele causa não apenas o câncer, seu mais 

conhecido efeito colateral, mas também 
amplia os fatores de risco das comorbida-
des, como diabetes, hipertensão, problemas 
cardíacos, doenças pulmonares e aumento 
da vulnerabilidade a infecções virais e bac-
terianas. E quem paga, no fim das contas, 
essa fatura, é o SUS, financiado por todos 
os brasileiros – fumantes ou não. 

Graças aos esforços implementados a 
partir dos anos 90, sobretudo sob a ges-
tão do ministro José Serra, que enfrentou 
o lobby dos cigarros e da indústria farma-
cêutica (ao fazer a ótima Lei dos Genéri-
cos), o panorama do tabagismo no Bra-
sil mudou. 

Hoje, segundo dados do Instituto Nacio-
nal do Câncer, 10% da população brasileira 

acima de 18 anos fumam. Há 20 anos, era 
o dobro. Inacreditável pensar que, no pas-
sado recente, as pessoas eram autorizadas 
a fumar até na parte traseira dos aviões, 
ambientes hermeticamente fechados, res-
taurantes e nos locais de trabalho.  Muita 
gente que nunca fumou sofreu doenças 
causadas pelo tabaco por serem “fuman-
tes passivas”. Um crime, perpetuado por 
gerações e gerações.  

Entretanto, ainda são 20 milhões os bra-
sileiros viciados nesse mal e os vapes estão 
aumentando esse contingente. Segundo o 
Ibope Inteligência, em apenas um ano, os 
usuários brasileiros dos vapes saltaram de 
0,3% da população para 0,6%. Ou seja, já 
são cerca de 600 mil fazendo uso desse 
dispositivo assassino. Por isso, é hora de 
mudar o velho slogan da luta antitabagista, 
que ganha agora um novo verbo. Além de 
apagar, é hora também de desligar essa 
ideia, enquanto é tempo.
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ELEIÇÕES 2022

NOME:

ENDEREÇO:

BAIRRO:

IDADE:               SEXO:  M          F           TEL.:

* Só participarão do sorteio, os cupons devidamente preenchidos.

Pesquisa do instituto Datafolha divulgada 
pelo jornal "Folha de S.Paulo" revela os índi-
ces de intenção de voto para a eleição presiden-
cial de 2022.

Foram apresentados como pré-candidatos: Lula 
(PT), Jair Bolsonaro (PL), Ciro Gomes (PDT), 
André Janones (Avante), Simone Tebet (MDB), 
Luciano Bivar (União Brasil), Felipe D’Ávila 
(Novo), Eymael (DC), Pablo Marçal (Pros), Gene-
ral Santos Cruz (Podemos), Leonardo Péricles 
(UP), Sofia Manzano (PCB) e Vera Lúcia (PSTU).

PESQUISA ESTIMULADA  
DE INTENÇÕES DE VOTO NO 1º TURNO

>> Lula (PT): 48%
>> Jair Bolsonaro (PL): 27%
>> Ciro Gomes (PDT): 7%
>> André Janones (Avante): 2%
>> Simone Tebet (MDB): 2%
>> Pablo Marçal (Pros): 1%
>> Vera Lúcia (PSTU): 1%
>> Em branco/nulo/nenhum: 7%
>> Não sabe: 4%

A união faz a força  
em Ilha Grande

Distrito  
de Angra 
dos Reis  
consegue reabrir  
cemitério e começar a r 
ealizar parte de exumações pendentes

O
s moradores de Ilha Grande aguar-
davam uma posição da Prefeitura de 
Angra dos Reis, para que pudessem 
realizar melhorias no cemitério de 

Abraão. Mas não era somente esse problema. Por 
carência de funcionários, o cemitério permane-
cia fechado e as exumações estavam suspensas.

O prefeito Fernando Jordão, através do Secre-
tário Especial de Ilha Grande, Carlos Kazuo, deu 
um retorno positivo e tranquilizou a população. 
Prontamente uma equipe foi enviada até a ilha 
para capina, pintura e o início das exumações.

Para que o serviço fosse realizado, comercian-
tes do local se uniram. Restaurantes, pousadas e 
loja de material de construção entraram no cir-
cuito, fornecendo material para o trabalho, assim 
como alimentação e descanso para os que esta-
vam trabalhando.

“A população só tem a ganhar. Principalmente 
os parentes que aqui enterraram seus entes que-
ridos, sabendo que podem ficar tranquilos e que 
tudo está sendo feito com preocupação e cari-
nho.” Ressalta Fátima Kuri, cuidadora do cemi-
tério de Abraão.

Datafolha: Lula tem 48% no primeiro 
turno, contra 27% de Bolsonaro

A pesquisa 
ouviu 2.556 
pessoas nos 
dias 25 e 26 
de maio em 
181 cidades 
brasileiras. 
A margem 

de erro é de dois pontos 
para mais ou para menos

O atual governador do Rio de Janeiro, Cláudio Cas-
tro (PL), e o deputado Marcelo Freixo (PSB) estão 
tecnicamente empatados em 1º lugar na corrida eleito-
ral para o governo do Estado, segundo cenário de pes-
quisa Ipec (Inteligência em Pesquisa e Consultoria), 
empresa fundada por pesquisadores do antigo Ibope.

O levantamento foi realizado de 19 a 22 de maio 
em 32 municípios do Rio de Janeiro. A margem de 
erro é de 3 pontos percentuais para mais ou para 
menos. O nível de confiança é de 95%. O levanta-
mento ouviu 1.008 eleitores de 32 municípios do Rio 
de Janeiro entre 19 a 22 de maio de 2022.

Castro, Crivella e Freixo 
empatam em disputa ao 

governo do Rio

Segundo Ipec, atual governador está numericamente 
à frente nas intenções de voto, com 18%

O Datafolha também pesquisou 
os votos válidos no primeiro turno, 
que são os votos excluídos os bran-
cos e nulos. Pelo percentual, Lula 
venceria no primeiro turno se a dis-
puta fosse hoje.

VOTOS VÁLIDOS

>> Lula (PT): 54%     
>> Bolsonaro (PL): 30%

A pesquisa ouviu 2.556 pessoas 
entre os dias 25 e 26 de maio em 
181 cidades brasileiras. A margem 
de erro é de dois pontos para mais 
ou para menos
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Parlamentares constataram que esse é o pior ramal de todo o sistema ferroviário operado pela SuperVia

Essa ação está sendo voltada para atender aos protetores de animais

Rafael Wallace/Alerj

Divulgação
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OMinistério da Saúde vai autorizar 4ª 
dose de vacina contra a Covid-19 para 

pessoas com 50 anos ou mais. Até agora, 
a autorização era para pessoas com 60 
anos ou mais, além de imunossuprimidos.
São 7,3 milhões de profissionais de saúde 
e 24,3 milhões de brasileiros de 50 a 59 
anos, segundo números do ministério e do 
IBGE, respectivamente.

4ª dose

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Os sem água
No Brasil, estima-se que 35 milhões de pessoas não 

tenham acesso à água potável em suas casas, nem se 
quer para lavar as mãos. O dado assustador é de uma 
pesquisa do Instituto Trata Brasil, que revela que 
40,1% da água tratada nos reservatórios nacionais 
se perde pelo caminho e não chega à torneira dos 
brasileiros. Aproximadamente 60% desse volume 
desaparece com vazamentos, causando perdas que 
poderiam ser consumidas por 66 milhões de brasileiros, 
quase o dobro da população que justamente sofre com 
a falta de acesso à água potável.

Fake news
O ministro 

do Tribunal 
Superior 
Eleitoral 
Alexandre 
de Moraes, 
afirmou que 
o candidato 
que divulgar 
informações 
falsas nas 
redes sociais 
capazes de 
influenciar o 
eleitor, deve 
ter o registro 
cassado para 
as eleições 
deste ano. 
Segundo 
Moraes, 
a Justiça 
vai estar 
preparada 
para conter 
e combater 
as “milícias 
digitais”.

A
pós vistoriar os ra-
mais Santa Cruz, 
Saracuruna e Ja-
peri, a CPI dos 

Trens, da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de ja-
neiro (Alerj), inspecionou na 
segunda-feira (30/05) o ra-
mal Belford Roxo. Além dos 
problemas comuns aos ou-
tros ramais, como buracos nos 
muros das vias, muito lixo e 
presença do tráfi co de dro-
gas, impressionou aos depu-
tados a quantidade de pes-
soas morando às margens da 
linha férrea, o que fez os par-
lamentares presentes consta-
tarem que esse é o pior ramal 
de todo o sistema ferroviário 
operado pela SuperVia.

Para a presidente da comis-
são, deputada Lucinha (PSD), 
o serviço de trens é um sis-
tema falido: “É assustadora a 
quantidade de lixo e de ocu-
pações irregulares. É um sis-
tema falido. A SuperVia tem 
que fazer investimentos, não 
dá mais para aceitar essa situ-
ação. É o pior ramal, muita 

sujeira e favelização”.
Já o deputado Waldeck 

Carneiro (PSB) destacou a 
necessidade de investimentos 
também por parte do governo. 

“Dos quatro ramais, este é dis-
parado o pior. Pessoas vivem 
ao longo da linha férrea, numa 
situação de insalubridade, 
indignidade e desumanidade. 

Elas podem abrir a porta de 
suas casas e o trem passar por 
cima. Vimos também a olho nu 
o tráfi co de drogas e os ‘mini 
lixões’. Há uma saída, temos 

17 bilhões de reais disponí-
veis pelo programa Pacto RJ. 
Em vez de fazer pirotecnia e 
fanfarronice, o governo deve 
investir em obras estruturan-

tes”, declarou.
A deputada Enfermeira 

Rejane (PCdoB) acredita 
que as condições do serviço 
de trens só irão melhorar 
com parcerias entre o poder 
público e empresas privadas. 
“Vimos um descaso impres-
sionante. Eu aposto em par-
cerias público-privadas, 
com grandes empresas assu-
mindo investimentos junto 
ao governo e à SuperVia. O 
retorno viria com a divulga-
ção de suas marcas”, comen-
tou a parlamentar.

Por fi m, o deputado Gio-
vani Ratinho (SDD) chamou a 
atenção para os efeitos da má 
prestação do serviço de trem 
em outros modais. “Sou mora-
dor da Baixada Fluminense e 
com tristeza vejo este aban-
dono total. O usuário deixa de 
usar o sistema e sufoca outros 
meios de transporte. O estado 
precisa atuar de forma emer-
gencial. Diziam que com a pri-
vatização o serviço iria melho-
rar, mas isso não aconteceu”, 
afi rmou.

A Prefeitura de Belford 
Roxo celebrou uma parce-
ria com a ONG Associação 
Segunda Chance Proteção 
Animal RJ, com a Clínica 
Veterinária Pet Carioca (que 
tem como sócio-fundador o 
veterinário Diogo Giulito) 
e com o Laboratório Centro 
Avançado de Medicina Vete-
rinária (Camev). A iniciativa 
possibilitou que a Secretaria 
de Defesa dos Animais rea-
lizasse uma ação de vacina-
ção de animais no município. 
No domingo (29-05) foi feita 
uma ação no bairro Xavantes. 

Duzentos gatos foram vaci-
nados. O secretário Fran-
cisco Jucier, o ZZ da Craju-
bar, acompanhou a vacinação.

Essa ação está sendo vol-
tada para atender aos pro-
tetores de animais, que, em 
sua maioria, possuem mui-
tos animais sob tutela. A 
importância dessa vacinação 
é que os gatos estarão prote-
gidos contra quatro doenças: 
rinotraqueíte (doença res-
piratória causada pelo her-
pesvírus felino), Panleuco-
penia (infecção que ocorre 
por via fecal-oral principal-

mente), Clamidiose (afeta o 
sistema respiratório e olhos 
dos gatos, podendo levar ao 
desenvolvimento de conjun-
tivite  e Calicivirose (doença 
que atinge o sistema respira-
tório e altamente contagiosa 
entre os gatos).

Segundo relatos de médi-
cos veterinários e dos pró-
prios tutores, nessa época do 
ano, devido a proximidade 
do inverno, a rinotraqueíte, 
que é uma gripe felina, afeta 
aos animais, podendo levar a 
óbito. Isto signifi ca dizer, que 
a aplicação das duas doses 

da vacina pode salvar vidas. 
Outra vantagem da aplicação 
dessas vacinas nos gatos tute-
lados por protetores, é que vai 
ajudar no processo de adoção. 
Os protetores de animais res-
gatam animais abandonados, 
cuidam, castram e começam 
o processo de adoção respon-
sável, divulgando e entrevis-
tando os possíveis adotantes.

Para facilitar a ação, a 
Secretaria de Defesa dos Ani-
mais colocou um veículo à 
disposição para o transporte 
de ida e volta dos protetores 
e dos animais.
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M
uito além de uma 
dança, o balé é con-
siderado uma ati-
vidade física que 

reúne coordenação motora, mu-
sicalidade, lateralidade e socia-
lização. Também auxilia na con-
centração, no foco e na postura 
dos alunos. Importante técnica 

para o desenvolvimento infantil, 
a arte é desenvolvida pelo proje-
to São Gonçalo em Movimento, 
da Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer (Faesg), nos bairros Mutu-
aguaçu e Sacramento.  

“Antes mesmo da técnica do 
balé, trabalhamos a questão da 
socialização entre as alunas. Traba-

lhamos valores, princípios, a ques-
tão de lidar com o outro, e como 
elas vão se expressar perante o 
mundo”, disse Thais Machado, pro-
fessora do núcleo do Mutuaguaçu. 

As aulas do projeto são ofe-
recidas para turmas baby class, 
infantil e juvenil, de 4 a 17 anos. 
Cada classe recebe determinados 

aprendizados, de acordo com cada 
faixa etária, respeitando os limi-
tes físicos e a individualidade de 
cada aluno.

Pelo projeto São Gonçalo em 
Movimento, o balé é oferecido nos 
seguintes locais: 

Espaço de Dança na Estrada da 
Conceição, nº 1.111, Mutuaguaçu.

 Segundas e quartas, das 9h às 
10h para crianças de 4 a 6 anos; 
das 10h às 11h para as crianças 
de 7 a 11 anos; e das 11h às 12h 
para as adolescentes de 12 a 17 
anos. Terças e quintas, das 9h às 
10, para crianças de 4 a 6 anos; e 
das 10h às 11h para as crianças de 
7 a 10 anos. 

Núcleos têm turmas de 4 a 17 anos

A parceria previa a recuperação inicial de 10km e pode chegar a um total de 50km

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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A Prefeitura de Duque de Caxias vai construir uma 
grande área de lazer para os moradores do bairro Chá-
caras Rio-Petrópolis, no segundo distrito, através do 
programa de melhorias dos bairros, implantado em 
2017. O prefeito Wilson Reis e o secretário de Obras 
e Defesa Civil, João Carlos Grilo, estiveram  reunidos 
com moradores nesta terça-feira (31) para anunciar o 
início das obras. O bairro, a exemplo de outras regiões 
do segundo distrito, também está recebendo obras de 
infraestrutura da Prefeitura.

A nova área pública de lazer vai ocupar uma área de 
19 mil metros quadrados. Entre os equipamentos que 
serão instalados estão campo de futebol de grama sinté-
tica com iluminação para jogos noturnos, quadra polies-
portiva, quadra de areia, playground, academia de ginás-
tica, pista de caminhada, futmesa, tênis de mesa, estacio-
namento, área de convivência e skate park. Toda área vai 
receber também iluminação de Led, que proporciona aos 
moradores mais segurança, além de ser mais econômica.

Na última sexta-feira (27), a Prefeitura entregou aos 
moradores dos bairros Parque Nossa Senhora da Penha 
e Parque Império a Praça Pr. Walcyr José de Paiva Gon-
çalves, construída na Rua Pedro Toledo, além das obras 
de drenagem e pavimentação de 22 ruas naquela região.
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A Prefeitura Municipal de 
Japeri discutiu com o Governo 
do Estado, por meio da Secre-
taria Estadual de Agricultura 
e Pesca, a manutenção do Sis-
tema Viário Rural. A parceria 
previa a recuperação inicial 
de 10km e pode chegar a um 
total de 50km, o que benefi -
ciará os produtores rurais e 
a população que precisa se 
deslocar.

O sinal verde foi dado após 
reunião do Secretário Munici-
pal de Agricultura, José Mau-
rício, com o Secretário Esta-
dual de Agricultura e Pesca, 
Alex Sandro Pedrosa Grillo. 
Na conversa eles defi niram a 
manutenção do Sistema Viá-
rio Rural do Município.

O objetivo é alcançar 
todas 10 áreas rurais defi ni-
das por meio da Lei munici-

pal 1.473, em de 18 de abril 
deste ano, que criou o Sis-
tema Viário Rural do Muni-
cípio de Japeri, que tem como 
objetivo permitir o estabe-
lecimento da infraestrutura 
que garanta a mobilidade da 
população e o escoamento da 
produção.

“As melhorias das vias 
garantem economia de tempo 
e evitam avarias dos veículos. 

Além disso, dá agilidade já 
que é possível trafegar sem a 
necessidade de reduzir a velo-
cidade tantas vezes”, expli-
cou José Maurício.

As obras começaram em 
janeiro na região da Pedra 
Lisa que concentra a maio-
ria dos produtores agrícolas 
do município. Atualmente a 
revitalização está chegando a 
Estrada dos Eucaliptos.

O bairro também está 
recebendo obras de 
infraestrutura da Prefeitura
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Incêndio  
que matou 
cadeirante  

pode ter sido 
criminoso
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Os casos de Covid-19 voltaram a subir. 
Os hospitais estão lotados com pes-

soas com síndromes respiratórias e em sua 
grande maioria, positivas para Covid-19. 
Algumas faculdades já tornaram obrigató-
rias o uso da máscara e país afora a cada 
dia, uma nova cidade do Brasil volta atrás 
na decisão de liberar o uso da máscara. A 
taxa de positividade dos exames no estado 
está em 18,4% e na capital 20%. Motivo para 
alarme? Claro que não. Mas o suficiente 
para que o bom senso nos leve a conclusão 
de que se o seguro morreu de velho, melhor 
voltarmos a usar a máscara antes mesmo 
que o estado nos obrigue e não custa nada 
ressuscitar o álcool gel e evitar aglomera-

ções. A vacinação nos trouxe a tranquili-
dade de que ainda que se contraia o vírus, 
se enfrentará bem a doença, sem riscos de 
morte, mas não é razão para nos descui-
darmos dos cuidados quando sabemos que 
o número de casos só sobe. Nosso Prefeito 
queria muito um carnaval e para tal bai-
xou todos os decretos sanitários, mandou 
rolar a festa, sem se preocupar com o que 
poderia acontecer, afinal, ainda estamos em 
uma pandemia e a China acaba de suspen-

der um lock down de duas semanas, numa 
medida desesperada para parar a explosão 
de casos, nos ensinando que a pandemia 
não acabou. Os inúmeros casos que tem 
surgido nas últimas três semanas nos mos-
tram que o Prefeito se precipitou ao decre-
tar a flexibilização das medidas sanitárias 
que podem ajudar a conter a dissemina-
ção do vírus e nos indicam que é hora de 
cada um de nós se proteger independente 
de decreto que nos obrigue.

 www.riopresente.com.br
por  ANTONIO CARLOSRio Presente antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

Tudo indica que teremos que  
voltar a usar máscara A taxa de positividade dos 

exames no estado está em 18,4% 
e na capital 20%. Motivo para 
alarme? Claro que não. Mas o 
suficiente para que o bom senso 
nos leve a conclusão de que se o 
seguro morreu de velho, melhor 
voltarmos a usar a máscara antes 
mesmo que o estado nos obrigue 
e não custa nada ressuscitar o 
álcool gel e evitar aglomerações.

(...)

>> ANTÔNIO CARLOS DOS SANTOS - ASSESSOR CHEFE DO GABINETE DO GOVERNADOR DO RIO DE JANEIRO, Policial Federal, ex-presidente do Detran-RJ, ex-comandante do 
Programa Segurança Presente e ex-coordenador da Lei Seca RJ 

Um homem morreu vítima de um 
incêndio que atingiu uma casa na 
noite da última quarta-feira, no bairro 
Estácio, Região Central do Rio. Mar-
cos Jesuíno, de 54 anos, era cadei-
rante e não conseguiu deixar o local. 
De acordo com informações de tes-
temunhas, o fogo teria sido provo-
cado por um morador do imóvel. A 
Delegacia de Homicídios da Capi-
tal (DHC) está investigando o caso.

O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado por volta das 23h para a ocor-
rência na Rua Professor Quintino do 
Vale e conseguiu controlar as cha-
mas ainda no início da madrugada 
desta quinta-feira

Filho de 
empresário do 
samba está 

desaparecido

Marcos Ibson 
sumiu na manhã 

da última 
terça-feira

F
amiliares e amigos 
buscam pelo para-
deiro da adolescen-
te Marcos Ibson Al-

ves Nery Gama, 14 anos, que 
despareceu na manhã da últi-
ma terça-feira, após sair do sí-
tio da família, no bairro Cam-
po Alegre, em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. O su-
miço do rapaz tem mobiliza-
do ainda pessoas do “mundo 
do samba”, já que o menor é 
filho do empresário Marcos 
Marcelo Nery Gama, de 45 
anos, conhecido como “Gê-
meos dos Fogos”. 

Segundo o jornal O São 
Gonçalo, ele falou sobre a 
última vez que o jovem foi 
visto.  

“O meu irmão o deixou no 
ponto de ônibus em Campo 
Alegre, Nova Iguaçu. Para ele 

vir para Campo Grande. E isso 
não aconteceu. No momento 
do desaparecimento ele ves-
tia bermuda jeans e camiseta 
preta. Não temos ideia do que 
aconteceu. É um garoto sadio 
e inteligente, não tem nenhum 
diagnóstico de problemas 
mentais. A relação dele com 
a família também era total-
mente normal. Ela não tinha 
inimizades e também não sai 
sem avisar”, contou Marcos 
Marcelo. 

A mobilização para encon-
trar Marcos Ibson é grande. 
Familiares e amigos estão rea-
lizando busca na região e ten-
tam autorização para resga-
tar as imagens de câmeras 
de ônibus, casas e comércios 
por onde o jovem suposta-
mente teria passado. O Con-
selho Tutelar e o programa 

SOS Crianças Desaparecidas 
da Fundação para Infância e 
Adolescente (FIA) foram acio-
nados e dão apoio à família. 
O caso foi registrado na Dele-
gacia de Descobertas de Para-
deiros (DDPA) 

Qualquer informação 
que possa contribuir no caso 
deverá ser repassada aos tele-
fones do Disque Denúncia 
(2253-1177), DDPA (2202-
0338 | 2202-0337) ou Pro-
grama SOS Crianças Desa-
parecidas, que disponibilizam 
os contatos (2286-8337 ou 
98596-5296). Todas as denún-
cias têm garantia do anoni-
mato e sigilo. Para um último 
contato o pai do adolescente 
divulgou o seu contato parti-
cular para quaisquer informa-
ções sobre o desaparecimento. 
(21) 96479-2302. 

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), realizou, na última 
quarta-feira (01), a quarta 
reunião da Comissão Espe-
cial de Pessoas Desapareci-
das. Durante o encontro, pre-
sidido pelo deputado esta-
dual Danniel Librelon, foram 
ouvidas as Secretarias de 
Assistência Social de diver-
sos municípios da Região 
Metropolitana. Na ocasião, 
a coordenadora do Comitê 
para Erradicação do Sub-

-registro civil de nascimento 
do município de São Gonçalo 
divulgou que a cidade está 
perto de ganhar o Núcleo de 
Desaparecidos.

“Tive o aval positivo para 
a criação do núcleo, mas não 
poderia falar na primeira 
reunião porque sou apenas 
a coordenadora. Levei para a 
secretaria o que ouvimos aqui 
na Comissão e São Gonçalo 
já está se movimentando para 
a criação do núcleo. Apesar 
dessa ser uma boa notícia, é 

preciso que não deixemos de 
lado a importância de reali-
zar a busca ativa dentro das 
comunidades”, reforçou Karla 
Ferreira da Silva.

O parlamentar destacou 
que o Estado do Rio regis-
trou 51.819 casos de pessoas 
desaparecidas nos últimos dez 
anos, segundo dados do Ins-
tituto de Segurança Pública 
do Rio de Janeiro (ISP). Em 
média, são 5.181 casos por 
ano ou 431 desaparecidos a 
cada mês.

FORAGIDO 
DO PARÁ E 
PRESO EM 
MACAÉ
A Polícia Civil prendeu 
Adauto Kelly Silva e 
Silva, de 37 anos, na 
última quarta-feira 
(1°), em uma usina 
termelétrica, em Macaé, 
na Região Norte do Rio. 
O homem é acusado de 
homicídio qualificado 
e estava foragido da 
Justiça. Policiais da 
15ª DP (Gávea) atuaram 
em conjunto com a 
Civil do Pará. Segundo 
informações, Adauto 
é acusado de matar 
um homem na cidade 
de Barcarena, no Pará, 
em 2021. A vítima, que 
estava internada no 
hospital, reconheceu 
o rosto dele, mas não 
resistiu aos ferimentos 
e morreu. Investigações 
apontam que Adauto 
Kelly estava com  
dois comparsas em 
um carro e atirou na 
vítima por achar que 
ele estava envolvido 
com furto.

RONDA 
DO POVO

Marcos Jesuíno, 
de 54 anos, era 
cadeirante e 
não conseguiu 
deixar o local

São Gonçalo pode ganhar  
núcleo de desaparecidos

Divulgação

Reprodução/TV GloboDivulgação/Lislane Rottas



7POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 3 DE JUNHO DE 2022

RONDA 
DO POVO

Laudo encontra 
“chumbinho” em estômago 

de jovem envenenado

MP PEDE PRISÃO 
DO PRESIDENTE 
DA CÂMARA DE 
MESQUITA

O Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ) pediu na 
Justiça a prisão do presidente 
da Câmara de Vereadores 
de Mesquita, Saint Clair 
Esperança Passos, conhecido 
politicamente como Sancler 
Nininho, do Pros, por suspeita 
de comandar um esquema 
de “rachadinha”. Sancler é 
apontado pela 3ª Promotoria 
de Justiça de Investigação 
Penal Territorial do Núcleo 
Nova Iguaçu como líder da 
organização criminosa. Ele 
teria se aproveitado das 
suas funções de presidente 
da Câmara para estruturar o 
esquema criminoso. Sancler 
e mais sete pessoas são 
investigados por uma série de 
crimes envolvendo desvio de 
dinheiro público. Segundo as 
investigações, o grupo utilizava 
diferentes práticas ilegais, como 
a nomeação de funcionários 
fantasmas, cujos vencimentos 
eram recebidos pelos 
integrantes da organização 
criminosa. Outra modalidade 
de desvio foi um esquema em 
que Saint Clair se apropriava 
dos valores pagos a título de 
indenização a funcionários 
comissionados que eram 
exonerados.

Menina é 
baleada 

na cabeça 
quando 

comprava 
pipoca em 
Curicica

Alice passou por cirurgia

O 
estado de saúde da pequena Alice 
Rocha, de 4 anos, baleada na cabeça 
quando voltava da escola acompa-
nhada da mãe, é considerado gravís-

simo, segundo a Secretaria municipal de Saú-
de. A menina foi ferida durante uma troca de 
tiros entre milicianos e policiais civis da Dele-
gacia de Repressão às Ações Criminosas Orga-
nizadas (Draco), em Curicica, na Zona Oeste 
do Rio, na tarde desta quarta-feira. A criança 
e a mãe pararam para comprar pipoca quando 
ocorreu o confronto.

Socorrida inicialmente por um primo e levada 
para a Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 
da Taquara, Alice precisou ser transferida para 

o Hospital Municipal Miguel Couto, na Gávea, 
onde passou por uma complexa cirurgia.

Avó da criança, a técnica de enfermagem 
Elaine Soares Medeiros de Souza Mariano, 
de 44 anos, conta que não conseguiu dormir à 
noite, porque vive “um pesadelo”. Na manhã 
desta quinta-feira, muito emocionada, ela che-
gou ao hospital para obter informações sobre o 
estado de saúde de Alice. Ao lado de seu filho e 
pai da criança, o pizzaiolo Lucas Soares Medei-
ros, de 24, que chorava o tempo todo, ela con-
tou como a neta foi baleada. A menina voltava 
da Creche municipal Criança do Futuro, ao lado 
da mãe, a vendedora de salgados Andressa Silva 
de Oliveira Feitosa, de 22, — que está grávida 

de três meses — quando foi atingida por um tiro 
na cabeça. Elas estavam na Rua André Rocha, 
a 15 minutos de distância de casa.

— A minha ex-nora me disse que ela parou 
para comprar pipoca e quando ela olhou, a minha 
neta já estava caída. Ela (Andressa) não conse-
gue falar muito. Tudo isso aconteceu às 17h e 
pouco. Esse local fica a uns 15 minutos de casa. 
A minha ex-nora está em choque porque está 
grávida de três meses e viu a filha ser baleada 
— contou a técnica de enfermagem. 

Na manhã desta quinta, a família da menina 
afirmou que os médicos informaram que o qua-
dro é “estável, com os sinais vitais bons e não 
teve alteração” após a cirurgia.

Um enfermeiro do Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), que não 
teve o nome divulgado, foi bale-
ado no tornozelo esquerdo, na 
tarde da última quarta-feira (1º), 
quando subia o Morro do Adeus, 
no Complexo do Alemão, Zona 
Norte do Rio, para socorrer um 
paciente. A vítima e um técnico 
de enfermagem foram recebidos 
a tiros por criminosos em um 
dos acessos da comunidade em 
plena luz do dia.

O enfermeiro foi socorrido 
por mototaxistas da região e 
levado ao Hospital Munici-
pal Evandro Freire, na Ilha do 
Governador, onde foi atendido 
e liberado. O outro profissio-
nal não ficou ferido.

Vítima foi atingida no tornozelo

Enfermeiro 
do Samu é 
baleado no 
Morro do 
Adeus

Policiais da Delegacia de 
Homicídios estão investi-
gando o assassinato do sar-
gento da Marinha Bruno 
Cesar Gomes Pina, de 40 
anos. Câmeras de segurança 
da região estão sendo anali-
sadas para buscar identifi-
car os suspeitos e a motiva-
ção para o crime, que ocor-

reu na Rua Sabino dos Reis, 
em Maria da Graça, no Rio 
de Janeiro, na última quarta-
-feira (01).

Ele estava em um bar e 
foi agredido pelos acusados 
quando retornava para casa. 
Segundo a Tupi.fm, ele tentou 
resistir, mas foi imobilizado 
pelos suspeitos. Depois disso, 

ele levou diversas facadas. Os 
acusados fugiram antes da 
chegada dos policiais. Bruno 
foi resgatado por bombeiros, 
mas não resistiu.

Ele era de Sergipe e estava 
no Rio trabalhando pela Mari-
nha. Após sua missão, ele 
retornaria para sua cidade 
de origem.

Um laudo do Instituto Médico Legal detectou a pre-
sença de quatro “grânulos esféricos”, de tamanhos varia-
dos, com uma cor que varia entre azul escuro e preto, 
encontrados no estômago do estudante Bruno Cabral, de 
16 anos, que pode ter sido envenenado pela madrasta, 
Cintia Mariano Dias, 47. De acordo com a perícia, essa 
forma de apresentação pode sugerir a ingestão de um 
raticida comercializado clandestinamente, conhecido 
como “chumbinho”.

De acordo com a perícia, não foi possível detectar a 
presença de inseticidas ou outras substâncias tóxicas 
no material analisado. “Mesmo com a presença de grâ-
nulos, um resultado negativo é possível devido a fatores 
como: tempo decorrido entre a ingestão do produto e a 
coleta do material para exame, dose utilizada e interven-
ções hospitalares realizadas, como a lavagem gástrica”, 
diz um trecho do laudo.

Bruno passou mal, após comer feijão na casa da 
madrasta, foi internado e levantou suspeitas pelas seme-
lhanças de mal-estar com os da irmã Fernanda Cabral, 
de 22 anos, morta dois meses antes. O adolescente disse 
ter sentido gosto amargo no feijão e observado pedrinhas 
azuis em meio ao caldo. Ele teve visão turva, sudorese 
e língua enrolando. No hospital, Bruno foi submetido a 
uma lavagem estomacal e a um exame de sangue, que 
detectou níveis altos de chumbo em seu sangue. Ao con-
trário da irmã, Bruno sobreviveu.

Sargento da Marinha é 
morto em briga de bar

Câmeras de segurança estão sendo analisadas

Madrasta 
é acusada 

do crime
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Para hoje, Mercúrio, ativando esse céu que está sobre nós, deixa você 
muito dedicado e conseguindo se organizar bem para resolver as coisas. 
O trabalho está favorecido, assim como os seus ganhos. Para avançar, 
porém, é importante ter uma organização financeira. Existe algo ao qual 
você precisa se dedicar mais.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Esse planeta, saindo da retrogradação no seu signo, traz muito mais leveza. 
É como se muitas coisas tivessem sido resolvidas, e pode ser que hoje ainda 
existam outras questões para serem resolvidas. No geral, porém, você tem 
iniciativa, criatividade, magnetismo e certa popularidade a partir da sua força 
de comunicação e das suas ideias.

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia de focar e tirar da frente coisas que já estão sendo resolvidas. Ainda 
que você tenha um dia caótico, é interessante agir com muita iniciativa e 
proatividade com relação às coisas mais essenciais para você se organizar 
e conseguir avançar. A sua comunicação também está ativada.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dia de muito trabalho e realização. A sua vida social pode estar intensa, mas 
é importante ter clareza de pensamento e força de vontade para fazer um 
pouco a mais. Você está impaciente com as coisas e se sentindo sozinho e 
sobrecarregado. Tome cuidado com vitimismo e dramas. Faça uma análise das 
coisas que você precisa entregar e fazer.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Quanto mais você conseguir sair da sua zona de conforto, mais este dia fluirá. 
É importante conseguir tomar decisões, dar um passo de cada vez e não ficar 
fazendo círculos mentais que o impedem de sair do lugar. Se tiver coragem e 
criatividade para tomar iniciativas e avançar, mais sorte e progresso este dia vai te 
trazer. Caso contrário, a tendência é não avançar. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

ome cuidado com excessos, principalmente de trabalho. Pode existir alguma 
preocupação financeira ou de prazos, fazendo com que você tenha que correr 
contra o tempo. Parece que Mercúrio, saindo da retrogradação, te dá energia para 
avançar e fazer muitas coisas, só que você pode ficar cansado. Faça as coisas com 
moderação e equilíbrio para não ficar tão esgotado no fim do dia.

LIBRA
23 set a 22 out

É um dia em que você tem que agir com muita diplomacia e paciência. É 
importante viver e expressar a sua verdade, porém, se você for muito radical, 
hoje o dia pode ser cheio de pequenas brigas e alfinetadas com as pessoas 
próximas e até no trabalho. Mantenha a diplomacia para não se estressar e 
expresse a sua vontade sem chegar com o pé no peito.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Muito trabalho e organização. Dia de cuidar da sua saúde. Pode acontecer de 
você ter uma surpresa ou uma oportunidade de trabalho que vale a pena pensar 
a respeito. Tome cuidado com as impulsividades. Pense, avalie e veja se é o que 
você quer. Você pode contar com a ajuda de uma pessoa próxima para te auxiliar 
em alguma situação difícil.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

As amizades estão potencializadas, bem como o meio social e os projetos, mas 
você vai perceber que tem muita coisa acontecendo e que é importante ter 
discernimento. Alguns projetos ou amizades não estão te trazendo benefícios ou 
você não está olhando para isso. Faça uma reflexão e entenda onde você precisa 
colocar mais atenção. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Quanto mais você tiver estabilidade, calma, autoestima e senso de realização, 
melhor esse dia vai ser. É um dia calmo, mas você tem que tomar cuidado com 
os apegos, principalmente os emocionais, e com situações que você não quer 
compartilhar, que o tornam mais rígido e fechado. Se estiver se sentindo bem 
nessa postura, ótimo, senão veja se não vale a pena mudar um pouco.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Quanto mais você descansar no dia de hoje, melhor será. Se você não puder, 
tente fazer pausas, tente este dia ser mais meditativo, mais contemplativo 
e com mais gratidão. Toda ajuda que você receber, agradeça, nem que seja 
internamente; não só à pessoa, à situação, mas também ao Universo. Dia de 
muito acolhimento, afeto e trocas positivas com as pessoas que você ama.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia traz para você muita expansão mental, podendo estabelecer trocas 
positivas, aprendizados e novos acordos. Naturalmente, é um dia em que você 
vai estar feliz, expressando-se e vendendo o seu peixe. Ótimo dia para vender, 
lançar um produto, fazer uma entrevista de emprego ou uma proposta de 
parceria. Tudo isso é extremamente positivo.

PEIXES
19 fev a 20 mar
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

CAROL NAKAMURA FAZ APELO 
APÓS POLÊMICA SOBRE ADOÇÃO
Depois de falar sobre a decisão do filho 
adotivo pedir para morar com a mãe biológica, 
Carol Nakamura fez um apelo no Instagram: 
“Antes de julgar, ou espalhar uma notícia, 
procure a fonte dela”. A ex-bailarina, que tinha 
a guarda provisória de Wallace, pontuou 
que surgiram especulações supostamente 
distorcidas a respeito do caso na web.
“Estou vendo desde ontem manchetes distorcidas. 
Colocam falas em ordens aleatórias, e junções de 
palavras, de forma que fique pesado para atrair 
leitura e público. Estratégia de marketing!”, disse.

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

CLEO APOSTA NO LOOK COM RECORTES 
E EXIBE BOA FORMA NA SPFW

A atriz e 
cantora Cleo 
investiu na 
sensualidade 
ao escolher o 
seu look para 
prestigiar 
uma noite 
de desfiles 
na São 
Paulo 
Fashion 
Week. Ela 
marcou 
presença 
na primeira 
fila do 
segundo dia 
de desfiles, 
e chamou 
a atenção 
ao ser

fotografada 
com um look 

ousado.
Cleo surgiu 

com um 
conjunto 

de top 
com vários 
recortes e 

saia curtinha. 
O modelito 

deixou à 
mostra a 

boa forma 
dela. Para 
completar 

o visual, ela 
apostou 
em uma 

maquiagem 
forte e botas 
de cano alto.
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Amigos e admiradores do empresá-
rio do ramo de cestas básicas,  Jussie 
Severo, se reunem neste sábado, às 13h, 
para homenagea-lo, durante uma feijo-
ada, na casa de shows e entretenimen-
tos, Cariocando, na rua Silveira Mar-
tins, 139, Catete.

Pre candidato pelo MDB, Jussie, 
pretende chegar ocupar uma cadeira 
na Assembléia legislativa, do Rio de 
Janeiro, tendo como projeto educação 

e saúde. “Creio ser muito importante 
priorizar cultura e saúde.

Atualmente a situação não só do 
estado, mas também do Brasil, se arrasta 
em ritmo de tartaruga e precisamos 
agitar com máxima urgência  para que 
não caia no ostracismo nossa idéia de 
contribuir para melhorar a educação e 
a saúde da população. Estamos atra-
sados e necessitamos reagir”, finaliza 
Jussie Severo.

FEIRA RIO ANTIGO: 
Grupo de choro Pixin Bodega, da 
General Glicério, estreia o novo 
projeto “Lavradio Musical”

LAVRADIO MUSICAL E 
LITERÁRIO NESTE SÁBADO

Atradicional Feira Rio Antigo, Patrimônio Imaterial Cultural do Estado do Rio, realizada todos 
os sábados, das 10h às 19h, na Rua do Lavradio, estreia neste fim de semana um novo proje-
to: o Lavradio Musical, que ocupará o espaço do Jazz na Feira a partir deste mês.  

Com uma nova proposta musical para a feira, o evento contará com shows variados do 
jazz ao samba, sempre às 16h. Quem estreia o projeto é o grupo de choro Pixin Bodega. A 
proposta é levar muita música e alegria aos frequentadores da Feira, além de fomentar a arte 
e a economia criativa. A feira também recebe, todo 1º sábado do mês, o evento Lavradio Lite-

rário. E neste tem!
Para dar início ao Lavradio Musical, neste sábado, 4 de junho, tem muito choro com o grupo Pixin Bodega.

Jussie 
Severo no 

Catete
Homenagem 

acontece neste 
sábado, às 13h, 
no Cariocando
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TRAP

“PODEROSO” Chefin
REVELAÇÃO 

DO TRAP 
CARIOCA

“Eu fi z 15 shows em três dias em São Paulo”, conta. “Fiquei feliz pra caraca, porque eu sonhava muito com isso. Foi um mês de aprendizado e felicidade”,    garante o Chefi n.

Natanael Cauã Almeida de Souza, 
ou só Chefin, de 18 anos, é natural da 
Vila Kennedy, na zona oeste do Rio de 
Janeiro. Iniciando na música aos 12 
anos de idade, com a ajuda de sua 
avó cantando funk. 

“Só escrevia e 
gravava no telefone, 

com batidas do YouTube. A minha avó 
tentou me levar no estúdio, mas 
eu não queria”, disse o rapper. 

Na pandemia com a cena em 
ascensão, começa a se dedicar 
no cenário trap, começando 
a se destacar com a música 
“Blindadão de Ferro“, ultrapassou 
a marca de 1 milhão de plays 
pela primeira vez. Chefin é um dos 
novos talentos do trap carioca, e 
hoje, vem acumulando sucessos como 
“Invejoso”, “212”, “Deus é meu guia”.

O artista vem sendo uma grande revelação 
construindo números impressionantes, em poucos 
meses ultrapassa a marca de 200 milhões de plays na 
recente carreira. Assim como todo menino brasileiro, tinha 
o sonho de ser jogador de futebol profissional, rodando 
clubes e jogando campeonatos, lançou a sua 
primeira música “Nike de tralha”. E a partir daí, 
só cresce em números, seguidores e projetos. 
Um desses projetos, é o mais recente remix 
com Ed Sheeran, a música “2step” que já 
ultrapassa 1 milhão de plays.
Foi chamado pelo cantor inglês para 
esse projeto ambicioso. Ed Sheeran, 
convida rappers em ascensão 
no mundo, como o australiano 
Budjerah, o francês Leto e o 
sueco 1.Cuz. Chefin caiu como 
uma luva: em poucos meses, 
virou um dos MCs mais ouvidos 
no Brasil, depois de soltar uma 
prévia da música “212”, chamou a 
atenção de uma das gravadoras 
mais ouvidas do Brasil, e que vem 
tomando conta da cena, a Main 
Street, do rapper Orochi. Chefin 
vem forte, com a agenda lotada.

Recentemente lançou 
o mais novo sucesso 
“Historinha” que já passa de 
1 milhões de plays em 24h.

N
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A Marinha abriu as inscrições  para o Processo 
Seletivo de Admissão às Escolas de Formação de Ofi-
ciais da Marinha Mercante (Efomm). Estão disponí-
veis 263 vagas, sendo 144 para o Centro de Instrução 
Almirante Graça Aranha (Ciaga), no Rio de Janeiro, 
e 119 para o Centro de Instrução Almirante Braz de 
Aguiar (Ciaba), em Belém. Os interessados podem se 
manifestar até o dia 15 deste mês, pelo site, e devem 
pagar uma taxa de R$ 65.

Podem se candidatar: brasileiros de ambos os sexos, 
com idade mínima de 17 anos e máxima de 23 em 1º 
de janeiro de 2023; com altura mínima de 1,54m e 
máxima de 2m; que tenha ensino médio completo; sem 
filhos ou dependentes e sem que seja casado ou tenha 
união estável. O processo seletivo terá quatro fases: 
exame de conhecimentos, seleção psicofísica, teste de 
suficiência física, período de adaptação e verificação 
de documentos.

Na primeira fase, serão dois dias de aplicação de 
provas: 20 e 21 de agosto. As avaliações serão de Por-
tuguês, Redação, Inglês, Matemática e Física.

Os candidatos que optarem por realizar o exame 
de conhecimentos em cidades localizadas nas regi-
ões Sul, Sudeste e Centro-Oeste concorrerão, única 
e exclusivamente, às vagas para o Ciaga. Já aqueles 
que optarem por realizar o exame de conhecimen-
tos em cidades localizadas nas regiões Norte e Nor-
deste concorrerão, única e exclusivamente, às vagas 
para o Ciaba. 

Os cursos de formação, realizados em regime de 
internato, a partir de 30 de janeiro do ano que vem, são 
para oficial de máquinas e oficial de náutica da Mari-
nha Mercante. Ainda durante o período de aulas, os 
alunos já terão alimentação, alojamento, assistências 
médica, odontológica e psicológica, remuneração men-
sal e outros benefícios.

BENEFICIÁRIOS DO 
AUXÍLIO BRASIL COMEÇAM 

A RECEBER VALE-GÁS 
A PARTIR DO DIA 17

Parte dos beneficiários do Auxílio Brasil 
vai receber agora em junho o valor re-
ferente ao vale-gás, além dos R$ 400. 
O auxílio para a compra de botijão de 

13kg é pago a cada dois meses pelo governo 
federal a 5,39 milhões de famílias, junto com 
o benefício assistencial. A expectativa é que 
o adicional para a compra de gás de cozinha 
fique em R$ 53 neste mês.

O valor vale-gás é variável porque equi-
vale a 50% do valor médio semestral do gás 
de cozinha. Considerando os preços dos últi-
mos seis meses, o valor médio do botijão ficou 
em R$ 105,42. Com isso, 50% da média equi-
valem a  R$ 52,71, segundo o levantamento 
feito pela Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP).

Caso se confirme o arredondamento para 
cima, conforme aplicado nos meses anterio-
res, o auxílio-gás então poderá chegar a R$ 
53. O valor, no entanto, ainda não foi confir-
mado pelo Ministério da Cidadania.

O pagamento do Auxílio Brasil e do vale-
-gás vai começar no próximo dia 17 e termi-
nar no dia 30. Os primeiros a receber serão 
os beneficiários com o Número de Identifi-
cação Social (NIS) de final 1, de acordo com 
o calendário do programa.

Tem direito ao vale-gás as famílias ins-
critas no Cadastro Único para Progra-

mas Sociais do 
Governo Fede-
ral (CadÚnico), 
com renda fami-
liar mensal per 
capita (por pes-
soa) menor ou 
igual a meio 
salário mínimo 
nacional (R$ 606). 

Também podem receber o adicional para 
a compra de botijão os núcleos familiares 
que tenham entre seus integrantes pessoas 
que ganham o Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC/Loas) — benefício de R$ 1.212 
que é pago pelo INSS a pessoas com deficiên-
cia e idosos acima de 65 anos que não com-
provam meios de prover a própria subsistên-
cia ou da família.

A lei estabelece ainda que o auxílio-gás 
seja concedido “preferencialmente às famílias 

com mulheres vítimas de violência doméstica 
que estejam sob o monitoramento de medi-
das protetivas de urgência”.

Apesar de haver uma fila com mais de 1,3 
milhão de pessoas à espera de inclusão no 
Auxílio Brasil em todo o país e, consequente-
mente, no vale-gás, o governo não informou 
se pretende ampliar o número de beneficia-
dos pelos programas.

Para se ter uma ideia, o número de famí-
lias contempladas com o auxílio para a com-
pra de gás de cozinha caiu: em fevereiro, eram 
5,58 milhões; em maio, 5,39 milhões.

Como é conferido o valor
Para calcular o valor do vale-gás, a ANP 

publica em seu site mensalmente, até o décimo 
dia útil do mês, o valor médio dos seis meses 
anteriores referentes ao preço nacional do 
botijão de 13kg de GLP. E é com base nesse 
levantamento que o Ministério da Cidadania 
paga o vale-gás (50% dessa média).

Em abril, o valor médio do gás de cozinha 
em seis meses chegou a R$ 103,30, e o vale-
-gás foi de R$ 51. Em maio, a média estava 
R$ 105,42, mas não houve pagamento do 
auxílio para a compra de botijão (o que só 
ocorre a cada dois meses). O valor que será 
pago agora em junho ainda não foi informado 
pela pasta da Cidadania.

A Assembleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) aprovou o Projeto de 
Lei 5.824/22, que dá direito aos aprovados no 
concurso do Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado do Rio (CBMERJ) de 2002 de toma-
rem posse dos cargos, observando o número de 
vagas publicado do edital. O texto, de autoria 
do deputado Marcos Muller (União), seguirá 
para o governador Cláudio Castro, que tem 
até 15 dias úteis para sancioná-lo ou vetá-lo.

A proposta obriga o Poder Executivo a 
publicar a relação dos aprovados e classificados 
para que eles sejam convocados de imediato, 
a realizar as próximas etapas do certame, con-
forme edital, devendo, ao final, homologar a 
lista de aprovados e classificados, sendo obser-
vado o número de vagas publicado no respec-
tivo edital.A medida altera a Lei 9.333/21, que 
apenas autorizava a convocação dos aprovados. 
A norma medida ainda proíbe a realização de 
novos concursos enquanto não forem convo-
cados todos os aprovados do certame com as 
suas respectivas vacâncias previstas em edital.

Bombeiros aprovados 
no concurso de 2002 
podem tomar posse

Alerj aprovou projeto de lei

Os clientes do Banco do Brasil já podem 
contratar operações de crédito pessoal pelo 
whatsapp. O banco tornou-se o primeiro do 
país a usar o aplicativo de mensagens para a 
contratação de empréstimos.  

Todo o processo é feito por meio do what-
sapp. Basta o cliente iniciar uma conversa 
com o número (61) 4004-0001 para contratar 
a operação. O assistente de inteligência artifi-
cial permite a simulação das condições, como 
data de vencimento, juros e valor das parce-
las, antes da contratação.

Clientes que já têm empréstimos pessoais 
com o banco também poderão usar o what-
sapp para acompanhar o extrato das opera-
ções. Até o fim do ano, o BB pretende ampliar 
a oferta de crédito pelo aplicativo, incluindo 
crédito consignado, antecipação da restituição 
do Imposto de Renda, antecipação do décimo 
terceiro e crédito para veículos.

Nos últimos 90 dias, o BB fez mais de 23 
milhões de atendimentos em assistentes vir-
tuais. Segundo o banco, grande parte desse 
total estava relacionada a dúvidas sobre ope-
rações de crédito. 

Pioneirismo
O BB foi o primeiro banco no país a oferecer 

serviços por meio do whatsapp, inicialmente 
com consultas de saldo. Posteriormente, a fer-
ramenta passou a fornecer extratos e faturas 
do cartão de crédito. As operações por meio 
do aplicativo foram ampliadas para transfe-
rências, pagamentos, Pix e renegociação de 
dívidas, entre outras.

BB torna-se primeiro 
banco a oferecer 

crédito pessoal pelo 
whatsApp

Aplicativo passa a permitir simulações 
e contratação de empréstimos

Marcelo Camargo

Marinha do Brasil abre seleção para 263 vagas

Divulgação/Portal Brasil

Os 
interessados 

podem se 
manifestar até o 
dia 15 deste 
mês, pelo site, e 

devem pagar  
uma taxa 
de R$ 65

A expectativa é que 
o adicional para a 

compra de  
gás de cozinha  

fique em R$ 53 
neste mês

Divulgação

Divulgação
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A 
seleção brasileira 
derrotou a Coreia 
do Sul por 5 a 1 
nesta quinta-fei-

ra (2) em amistoso prepara-
tório para a Copa do Mundo 
do Catar. A partida foi realiza-
da no estádio Copa do Mun-
do, na capital Seul.

O Brasil abriu o placar 
com Richarlison. Na sequ-
ência, os coreanos empata-
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Lucas Figueiredo/CBF

Divulgação

O Brasil estreia na 
Copa do Mundo contra 
a Sérvia no dia 24 de 
novembro, pelo Grupo 
G. Na sequência, encara 
Suíça e Camarões na 
Fase de Grupos.”

A Argentina venceu a Itália por 3 a 0, nesta quarta-
-feira (1°), no estádio de Wembley, na Inglaterra, pelo 
torneio Finalíssima, que é disputado entre o campeão 
da Eurocopa e o da Copa América. Lautaro Martínez e 
Ángel Di María marcaram os gols da partida.

O primeiro tempo fi cou marcado pelo equilíbrio téc-
nico de ambas equipes. No entanto, a Argentina abriu o 
placar com Laurato Martínez, aos 28 minutos, após assis-
tência de Lionel Messi. No fi m, Laurato serviu Ángel Di 
María, que marcou um belo gol. Já no segundo tempo, os 
argentinos obrigaram o goleiro Gianluigi Donnarumma 
a fazer boas defesas. No fi m, Paulo Dybala fechou o pla-
car: 3 a 0.

A Argentina conquistou a Finalíssima pela segunda 
vez na história. Vale lembrar que a competição já foi dis-
putado nos anos de 1985 e 1993. Além disso, não perde 
há 32 jogos, desde 2019, e vai em busca do recorde mun-
dial que era da Itália no ano passado, quando fi cou 37 
partidas sem derrotas.
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Praia preferida: Arpoador

Comida: Japonesa

Música: MIMADA - IAMLARI$$A

Viagem : Viagem dos sonhos é ir para a Noruega 
ver a aurora boreal.

Qualidade : Prestativa

Defeito: Às vezes ansiosa

Signo: Capricórnio com ascendente em áries

Sonho de consumo: BMW X6 BRANCA SPORT 
2021

Livro: The Secret

Point : Sou uma pessoa meio cigana. Estou sempre 
em lugares novos conhecendo pessoas novas.

Posaria para uma revista masculina: Já postei 2 
vezes haha
Objetivo de vida: Transformar a minha vida e da 
minha família
Perfume: Scandal Jean Paul
O que faz para manter a forma : Como muito e 
treino muito
Filme : 365 days
O homem ideal para você tem que ser : Próspero, 
alto,tatuado,bom humor e que apoie minha 
carreira artística.
Parte do seu corpo que mais gosta: todas kkk
O melhor lugar para fazer amor é: onde der 
vontade
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Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

Os argentinos derrotaram a Azzurra por 3 a 0 e levaram o título

Seleção volta a campo contra o Japão às 7h20 da próxima segunda (6)

ram. Depois disso, os brasilei-
ros deslancharam, com Ney-
mar, que marcou duas vezes 
de pênalti, além de Philippe 
Coutinho e Gabriel Jesus.

O segundo amistoso pre-
paratório para o Mundial do 
Catar será contra o Japão, na 
próxima segunda-feira (6), às 
7h20 (horário de Brasília), no 
estádio Nacional de Tóquio, 
na capital asiática.

Em seguida, os comanda-
dos de Tite vão enfrentar a 
seleção argentina em setem-
bro, em partida adiada das 
Eliminatórias Sul-America-
nas.

O Brasil estreia na Copa 
do Mundo contra a Sérvia 
no dia 24 de novembro, pelo 
Grupo G. Na sequência, 
encara Suíça e Camarões na 
Fase de Grupos.
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C
om Paulo Souza investin-
do cada vez mais nos jo-
vens do elenco, o Flamengo 
anunciou nesta quinta-

-feira a renovação de contrato com 
Matheuzinho. O lateral de 21 anos 
acertou por mais quatro anos, até 

dezembro de 2026.
Com contrato até o fi m deste ano, 

o Flamengo chegou a anunciar em 
novembro de 2020 a renovação com 
Matheuzinho até 2025. Entretanto, 
esse acordo nunca foi publicado no 
Boletim Informativo Diário (BID) da 

CBF. O que gerou um imbróglio.
O Londrina, que vendeu o lateral ao 

Rubro-Negro em 2019 e tem 50% dos 
direitos econômicos, entrou na Justiça 
para que o contrato até 2025 fosse publi-
cado e, no início de maio, teve decisão 
favorável, mas o Flamengo reverteu.

Contratado para integrar a equipe 
sub-20 em 2019, Matheuzinho che-
gou aos profi ssionais e conquistou 
o Carioca e o Brasileiro de 2020, a 
Supercopa do Brasil e o Carioca de 
2021.Já são 98 partidas pelo Flamengo 
e três gols.

Lateral de 21 anos tinha acertado anteriormente até 2025, mas contrato nunca foi registrado

Alexandre Vidal / Flamengo

MARÇAL ESTÁ 
A CAMINHO DO 
BOTAFOGO
O  Wolverhampton confi rmou a 
saída de Marçal, novo reforço 
do Botafogo para a sequência 
desta temporada, nesta quarta-
feira. O clube inglês publicou 
uma mensagem de despedida 
para o lateral-esquerdo, de 33 
anos, que só poderá defender 
o Alvinegro na abertura da 
janela de transferências, em 
18 de julho. “Marçal deixará 
o clube quando seu contrato 
acabar neste verão [inverno aqui 
no Brasil]. Obrigado por seus 
esforços ao longo das últimas 
duas temporadas e desejamos 
a você o melhor para seu 
futuro”, disse o perfi l ofi cial do 
Wolverhampton. 

VASCO NÃO DEVE 
IR ATRÁS DE ALAN 
KARDEC NO MOMENTO
A informação de que Alan 
Kardec tem o interesse em 
voltar para o Vasco repercutiu 
muito nas redes sociais nesta 
quarta-feira. O atleta afi rmou 
para os canais ”Futbolaço” 
e ”Atenção Vascaínos” que 
está disposto a escutar uma 
proposta do Gigante da Colina e 
que o seu desejo é permanecer 
no Rio de Janeiro.Segundo 
informações, o atleta não tem o 
perfi l buscado pelo Cruzmaltino 
neste momento e seria uma 
negociação improvável de 
acontecer. Portanto, o Vasco 
não deve fazer uma proposta 
ofi cial pelo centroavante por 
agora. Kardec tem 33 anos e o 
Cruzmaltino busca nomes mais 
jovens no mercado.
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Telefones: 21 37126743 / 992457566 
E-mail: octagonal@octagonalcs.com.br
Site: https://octagonalcs-com-br.webnode.page/
Endereço: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 300 – Sala 705 
CEP 24.020-076 – Centro – Niterói - RJ
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